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今日泰山

市政协委员马玉军提案———

泰城需扩建集中供热热源
“这次两会我带来的

提案和供热有关。随着温
度的降低，供热需求不断
增加，供热热源不足和居
民日益增长的供热需求之
间的矛盾日益突出。希望
尽快推出相关政策。”1月5

日下午，在泰安市政协十
二届二次会议分组讨论会
上，泰安市基金投资担保
经营有限公司总经理马玉
军说。

5日，泰安市政协委员
马玉军提交了《关于加快
集中供热热源建设加大扶
持力度的建议》。“现有热
源供热能力已经饱和，无
法进一步满足泰城供热需
求。”马玉军说。目前泰城
现有热电厂4座，其中城建
热电最大外供能力148兆

瓦；大河热电最大外供能
力196兆瓦；东城热电最大
外供能力56兆瓦；新城热
电最大外供能力160兆瓦。
加上东部区域一台70兆瓦
热水锅炉，科大供热站的
蒸汽锅炉，泰城供热能力
达到650兆瓦，实现集中供
热1000余万平方米。

据了解，泰城供热主要
存在热源能力不足和建设
资金缺乏两方面的问题。
根据泰城规划及市场调查
以及用户申请用热情况，
预计2013年，泰城实现供热
面积1370万平方米，集中供
热负荷690兆瓦。而2015年这
一数据将达到2684万平方
米和1320兆瓦，现有热源供
热能力无法满足需求，热源
能力不足，已成为泰城供热

发展的瓶颈。与此同时，马
玉军表示，单热源运行还
存在一定的安全隐患。“泰
城仍需考虑建设大型集中
供热区域锅炉房，使冬季
采暖调峰备用热源具备承
担30%—50%的供热能力，确
保泰城整个供热系统的安
全、稳定和可靠。”马玉军
说。

如何应对这些问题，
马玉军在他的提案中做了
具体介绍，如对现有热源
进行改造、扩建，依托泰城
新建大型热电联产项目，
逐步完善泰城供热管网建
设等。“我的建议不一定成
熟，但希望能为泰城人民
解决实际问题。”马玉军
说。

本报见习记者 张伟

“社会救助范围较窄，
救助水平低，救助力量分
散，是目前社会救助工作
急需解决的问题。”5日下
午，政协委员、泰山学院教
师刘艳丽介绍，民盟泰安
市委在调研基础上，集体
提交了《整合现有资源
创新社会救助模式》的提
案。

刘艳丽介绍，2001年
到2010年期间，泰安市累
计投入农村各类扶贫资金
1 . 7亿多元，22万贫困人口
通过扶贫开发摆脱了贫
困，但是目前全市仍有贫
困人口44 . 8万人。民盟泰
安市委在提案中指出，目
前泰安市社会救助存在几
个问题：救助范围窄，不能

涵盖全体贫困人群，不少
生活困难的农民工没有被
纳入当地社会救助范围；
救助水平低，泰安市2012

年城乡最低生活标准分别
是380/月、2200/年，难以从
根本上真正缓解困难群众
的实际问题，远不能与经
济社会发展水平相适应；
应急救助措施不到位，部
分处于低保边缘的困难群
众，家庭抵御风险的能力
较低，一旦遭受重大疾病
或突发性灾害，容易陷入
贫困状态；救助制度分散，
民政、慈善、残联、教育、共
青团、妇联等多个部门都
有救助功能和救助群体，
救助活动缺乏统一领导，
救助资源无法整合，容易

出现重复救助、应救未救
等情况。

民盟泰安市委在提案
中建议，全市应进一步整
合现有民政、卫生、残联、
教育、司法、劳动保障等各
部门救助资源，建立统一
的社会救助平台，实现各
部门之间救助资源共享、
救助对象相互衔接、救助
信息互通、救助政策互动，
提高救助工作的协调性，
避免救助的重复和遗漏。
另外，应加强社会救助监
督体系建设，及时掌握救
助对象的家庭状况，做好
居民家庭收入核对情况，
确保救助资金得到合理有
效的利用。

本报记者 刘来

市政协委员赵庚星提案———

山和城间多修步行道
6日，市政协委员、山

东农业大学赵庚星教授像
记者展示了他带来的提
案———《山城间多修步行
通道》。他说，正在修筑的
天外村大众桥下人行便道
非常好，应该多修几条。

赵庚星说，环山路的
车流量大，车速高。步行的
游客和休闲市民在城区和

景区之间通行不便。“景区
和城区隔离越来越明显。”
赵庚星说，这不利于游客
到城区消费，也不利于居
民到景区休闲。

经过调研，他认为城
区道路几种修建人行便道
的方案都不适合环山路，
无法和景区的自然景观融
为一体。近期正在修建的

大众桥下的便道让他眼前
一亮。“这种依托地形修筑
的便道设计非常合理，应
该多修几条。”赵庚星说，
这条便道既不影响环山路
的畅通又方便了行人，建
筑风格和周围自然景观融
为一体，环山路上类似便
道工程应多建几条。

本报记者 邢志彬

1月6日，泰安市政协委
员、市司法局副局长刘磊在
提案中表示，泰城园林绿化
较多采用了‘大树进城’的
方式，不仅破坏了生态环
境，还浪费了森林资源。

刘磊介绍，泰城苗圃中
的大苗储备量较低，城市道
路拓宽和旧城改造等项目
产生的一些大树储备很快
消耗殆尽，一些商家便将目
光投向泰山深处的自然林、

原生林中的大树甚至古树。
这种以牺牲山区绿色为代
价绿化城市的做法，不仅破
坏森林资源和宏观生态平
衡，而且对泰山的保护也极
为不利。“树木生长与城市
气候、土壤等因素密切相
关，移植树木在新环境下很
难成活。再加上‘大树进城’
高昂的移植费用，就算成活
也需要几年甚至十几、二十
年的恢复生长期，耗时耗

力，又浪费资金。”刘磊说。
刘磊认为，政府相关部

门应当加强立法和监管工
作。“如果用法律的手段对
滥挖滥采和破坏森林资源
等行为进行处罚，生态环境
将会得到很好地保护。”在
他的提案中，有一系列控制

“大树进城”的建议。“不要
城市绿不了，还把山林变成
荒山秃岭。”

本报见习记者 张伟

市政协委员刘磊提案———

城区绿化控制“大树进城”

“双色球”两亿元大派奖活动即将收官

步入2013年的大门，
去年开始的双色球两亿元
大派奖活动仍在继续，期
待泰安人在这最后“收官
之战”中再创佳绩。

双色球自去年“两亿
元大派奖”以来，活动已进
行35期，还有5期派奖活动
仍将继续。本次派奖活动
从2012年10月16日(双色球
第2012122期)开始，连续派
奖40期，至2013年1月15日
(双色球2013007期)结束，每
期加奖500万元给一等奖中
奖者均分。山东人在已派

奖的35期中共揽获17注头
奖，据统计，复式投注在本
次派奖中功不可没，斩获5

注大奖。复式投注广撒网
多捞鱼的投注效果被越来
越多的彩友们所喜爱，成
为彩友们更好的“夺奖利
器”。

省福彩中心为了感谢
广大彩友对山东福彩公益
事业的支持，将同时开展

“投注双色球，幸运奖上奖”
活动。在派奖活动结束后，
如果您手中有不少于30期，
每期单张彩票面值不少于

50元的彩票，请在2013年2月
28日之前持彩票向本市福
利彩票销售管理中心申报，
登记本人身份证和手机号
码，经市中心审验后将把您
的申报信息报省中心，省中
心将进行抽奖并公告获奖
名单。您可在山东彩票网查
询抽奖实况及获奖名单。

“大派奖，奖上奖！”不
仅能够冲击大奖，同时还
有免费旅游的机会，愿彩
友们在“大派奖”即将收官
之际为本次活动画上圆满
句号。 (陈梅君)

泰安市政协委员 马玉军 泰安市政协委员、市司法局副局长 刘磊

民盟泰安市委提案创新救助模式

建设统一社会救助平台
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